

## “Los años han pasado rápido, muy rápido. ¡Me jubilo!”

Candelaria Pernías Ávila, nuestra enhorabuena por la nueva etapa



Trece años son los que Candelaria ha compartido con nosotros. Los últimos de su etapa laboral. Fue una suerte encontrarla, mejor aún que decidiera incorporarse a nuestro equipo de cosedoras profesionales y, cómo no, el haber contado con su saber hacer durante estos años. Una gran profesional, metódica y aparentemente tranquila, capaz de trasladar su pasión por la moda y la confección en piel en pasión por la confección en nailon, especialmente para artículos como los sacos estrella o las bolsas Xylem, a los que confiesa dedicar mucha cuidado y mimo.

### **Candelaria, cómo llegaste a ICT Filtración.**

“Juani, una amiga que ya trabajaba en la empresa me dijo que buscaban una cosedora. Por aquellas fechas mi especialidad y experiencia se centraba en el sector peletero, en el que llevaba años trabajando.

En un primer momento agradecí el ofrecimiento, pero lo rechacé. Se me hacía cuesta arriba lo que yo veía como un empezar de nuevo. Era muy diferente lo que hacía a lo que debía hacer, aunque en fondo todo era confección y coser. Pero me lo repensé. El sector peletero iba a la baja, especialmente debido a la presión de los movimientos de defensa de los animales y a una sociedad que empezaba a dar la espalda a las prendas y accesorios de moda en piel. Como no le veía mucho futuro al sector peletero y además compartía ese sentir por el respecto a los animales, me decidí a dar el paso.”



### **¿Y qué es lo que te encuentras en ICT Filtración?**

“Pues me encontré lo que sospechaba: un taller más grande, una máquina que no conocía y, en definitiva, que todo es diferente. Mis primeros días son difíciles. Trato con tejidos muy distintos a lo que estaba acostumbrada, cientos de patrones y modelos distintos... Pero poco a poco me voy adaptando a todas estas novedades y aprendiendo un nuevo oficio. Porque, aunque se trata de coser, tanto los tejidos como los modelos y el proceso de confección tienen poco que ver con el sector del que yo venía. Eso sí, en común

tenían y tienen la búsqueda de la perfección en el resultado final.

Hoy, en este punto final a mi carrera como cosedora profesional, puedo decir que me encantaba lo que hacía antes y lo que he hecho hasta hoy. Me ha gustado mi trabajo. Me siento realizada y satisfecha."

**En estos trece años en la empresa habrás sido testigo de cambios en la forma de hacer, en las máquinas, en los artículos, en las instalaciones...**

"Sí, y también en las prisas (ríe). Cada vez producimos más y mejor. Y esto es porque hacemos las cosas bien y porque siempre se está pensando en cómo mejorar, aplicando mejoras en las máquinas, invirtiendo en otras nuevas, consiguiendo que los procesos sean más eficientes, procurando que el trabajo sea más cómodo para el equipo de cosedoras y cosedores... Porque este es otro cambio. Desde hace algún tiempo, lo de "equipo de cosedoras" es hoy "equipo de cosedoras y cosedores". En ICT Filtración, coser no entiende género, entiende talento y capacidad."

**¿Nos cuentas algunos de los momentos más memorables de tu paso por ICT Filtración? Cosas que se te han quedado grabadas y que no se olvidan.**

"Mira, hay una que recuerdo como si fuera ayer, y eso que es de hace tiempo. Un detalle que con el

tiempo me di cuenta explicaba muchas cosas de cómo se hacen las cosas aquí. Andaba yo liada confeccionando una centrífuga y para ablandar y poder coser más cómodamente las costuras y evitar la rotura de las agujas picaba el tejido, que es poco maleable, con la empuñadura de un destornillador. Pues bien, lo vio José Crespo, el jefe, que pasaba por mi lado, y sin mediar palabra se fue a la ferretería más próxima a comprar un pequeño martillo de silicona. Volvió y me lo entregó, diciéndome: "con esto te irá mejor". Desde aquel día, todas tenemos nuestro pequeño martillo de silicona y lo utilizamos para esta tarea. Josep siempre ha procurado hacernos la vida más fácil. Y esta atención es de agradecer. Otros momentos que recordaré siempre son la vuelta a la actividad de José después del accidente y la de María José recuperada de su larga enfermedad. Ambos han sido ejemplos de superación, de fortaleza, de confianza en uno mismo en momentos difíciles. Una verdadera lección de vida."

**Candelaria, mañana cuando no suene el despertador...**

"Pues no lo echaré en falta. Estoy segura. Lo que sí echaré en falta será a las compañeras y los compañeros, los nervios del trabajo, la actividad... Mis planes inmediatos pasan por reformar mi casa. Tengo dos máquinas de coser y empezaré por las cortinas y los cojines; seguiré poniéndome



creativa con la ropa y después con todo lo que pille. ¡Es que coser me gusta!  
Seguramente, en estos próximos días recordaré cómo de pequeña me ponía a la máquina de coser junto a mi madre. A su lado aprendí a coser. Sin saberlo, ella me dio este oficio. Más adelante, la intención es viajar con mi marido, que también está jubilado. “

**Candelaria, las últimas líneas de esta bonita historia son todas tuyas. Adelante.**

“Pues quiero aprovechar para dar las gracias a mis compis por la ayuda que me habéis prestado en muchos momentos y todo lo que me habéis enseñado de esta profesión. Os echaré de menos. Os quiero.

También quiero agradecer a la dirección de la empresa la confianza que han depositado en mi todo este tiempo y el haberlos tenido siempre al lado cuando los he necesitado. Gracias.”

